
①
　　　井口小学校　校帽に関するアンケート（1～６年生・地域・保護者）

　   　　　■多くのご意見ありがとうございました。■

１年生

２年生

３年生

４年生

・4年間の思い出が詰まっている。最近校帽を作ってくれる所がなくなってきていると聞いた。できれば残して欲しい。

・こうぼうはとてもきにいっている。/・いいと思います👍

・井口小の生徒の証だし、4年間も毎日見ているから愛着が湧いている。/・気に入っているのでなくして欲しくない｡

・このままで良い｡でも､5.6年生を見ると､少しパツパツな気がします｡なので､サイズを変えられるような校帽がいい。

・わかりやすいので、すごく気に入っていて好き。6年生の帽子の色を赤色にして欲しい。理由は6年生が井口の太陽

なので赤色にして欲しいなと思った。/・好き。/・残して欲しいです。

・シンプルで、とっても気に入っている。この先もずっとこの帽子が良いなと思う。

・この帽子が大好きだし、50年以上井口小の児童がかぶってきた帽子なので、残しておいてほしい。

・井口のピンが手に刺さる事があるのでワッペンか何かが良いと思う｡

・先生に、サインを書いてもらえたり、見学などに行った時も井口小の児童と分かる。サイン入りの校ぼうは、思い出

にとっておけていい。/・寝ぐせをなくすからできれば残してほしい。

・他の学校にはない(？)ので、井口小学校の印としていい。自分は気に入っている。

・好きです。理由は頭が熱くなって体調が悪くならなくなるから。/・井口の一員だと思えるぐらい大好き。

・この校帽は気にっていて、理由は50年も井口小学校で使っているからです。

・とても気に入っています。こうぼうは、井口の目印でも、良さでもあるので、かぶり続けたいです。

・井口小のあかしなので、残していいと思う。/・頭を守るために必要だと思う。熱中症にもなりにくいと思う。

・校帽に対しては、正直なところ、何にも思っていない。/・校帽のバッチを取れるから刺繍にして欲しい。

・被りたくない/・帽子を被ると髪型が崩れるのでつけたくない。/・バッチの針が危ない。

・買い替えるのが大変なので、廃止でいいと思います。/・いらない。必要なときは自分の帽子をかぶればいい。

・帽子を自由にして欲しい。理由は二小は帽子が自由なのに井口小は自由じゃないから。

・忘れて怒られるのがいや。/・お気に入りの帽子をかぶりたい。/・じゃま。/・買わないといけないのがいや。

・かぶりたい。どちらでもいい。という意見が同じくらい多い。

・夜の安全のために反射がつくものがつくといい。

・井口小だってわかりやすい。/・50年の歴史があるから、そのまま無くさないで使いたい。

・校章がとれやすいから、とれない工夫があるといい。/・前から使ってきたものだから、使いたい。

・ハリがささるから校章を安全にしてほしい。/・ねぐせがなおるからそのまま使いたい。

・あせが吸収する布をつけてほしい。

アンケートへのご協力ありがとうございました。いただいたご意見を掲載しましたので、ご一読いただければ幸いです。
このアンケートは校帽の存続・廃止を決定するものではありませんが、今後の参考にさせていただきます。
なお、紙面の関係上すべてを掲載することができませんでした。ご了承ください。

井口小の校帽についての意見や要望　（１～３年生は各学級で聞いてもらいました。）

・お兄さん・お姉さんみたいだからかぶりたい。・進化してみたい。という校帽への憧れの意見が多い。

・日やけしないし、冬はあたたかい。/・校章を安全にしてほしい。

・キャップにしてくれるならありがたい。/・めんどう。/・髪がくずれるのが嫌。

新しい校帽は

校章部分が

刺しゅうにな

る予定です。



②
5年生

・すごい気に入っている:被りやすくていい色だから。/・できれば残してほしい。サインをもらうため。

・50年続いてきた歴史あるものなので、このまま残してほしい。/・このままの色でいいと思う。

・良い。理由、社会科見学などの公共の場所などで目立っていて一目で分かりやすいから。

・気に入ってます。井口にしか無いものだから。/・とてもいいです。理由は軽くて、無くしづらいから。

・校帽は、嫌いじゃない。遠くからでも井口小の子とすぐわかるから。学年別で校帽の色を変えて欲しい。

・気に入っています　理由夏では日が当たりにくいし社会科見学の時に迷子にならないからです。

・気に入っている。社会科見学で東京ビックサイトのときに青い帽子が目立ち、迷子になる確率を減らせたと思うから。

・学校の近くの人達から井口小の子たちだとわかってもらえるから安心。

・サイズを間違え後がつくようになった。恥ずかしいとは思わない。/・ブルーでいい｡低学年の黄色と違うのがいい｡

・できれば残してほしい。下校している時とか遠足で必要だから。

・2小では校帽がないけれど、井口小だけあり、特別な感じがする。井口小ならではの校帽。

・残してほしい。ながい歴史をもつぼうしをなくしてしまうのはもったいない。

・これで良いと思う。青は好きだし個人的に高学年っぽい色だから。/・6年間の思い出となるものとして、とっても大切

に思っている！でも、5年生の男子が校帽で遊んで、校帽がそこらへんに落ちているのをよく見るのでやめてほしい。

・帽子を被るのは別に良いと思うけれどあまり意味はない。/・いる。寝癖がなおるるから、親しみがあるから。

・登下校の時にかぶっている人を見たら、この人は井口小の人なんだなと思えるし、もしその人に何かあった時にこう

ぼうをかぶっているから井口小の人だからしゃべりやすいな、挨拶しやすいなと思えるから。

・登下校中はつけたい人がつければ良いと思う。/・井口のマークが付いていてかわいいと思う。

・残して欲しい｡恥ずかしいという気持ちにはならないし､50年以上の歴史があるものだから残して欲しい｡

・デザインは気に入っているわけではないが、この形の校帽はほしい。/・あった方が良いと思う。ただ自分の好みだから。

・校帽があれば遠足の時や社会科見学で安心できますが、校帽がなくなるならなくなっても良い。

・どちらでもよい/・少し子供っぽくてあまり好きではない。/・特に何も思っていない。

・かぶらなくても良い気がする。理由:車の中からでも高学年だから体が見えるから。

・できればかぶりたくない。汗を吸収し頭がきもち悪くなってしまうから。

・井口小の子とすぐわかるのはいいと思うけど帽子をかぶるのはめんどくさいし被りたくない。

・できたら被りたく無い。ほかのほとんどの学校が被っていないし、被ったりはずしたりするのが面倒くさいから。

・いらない理由：走った時に帽子が後ろになって紐で首が苦しいから。/・髪型のポニーテールが収まらない。

・いらない。自分の家が2小学校区域にあってとても恥ずかしいから。

・いらない。邪魔な時があるし二小のように帽子は自由がいいから。/・校帽はなくてもいい。帽子が視界を妨ぐから。

・こうぼうは苦手。私たちはなぜか幼く見えてしまう。なんか恥ずかしい。

・なくていいと思う。理由は持ってこない人がいるから。/・好きな帽子がいい。

・校帽は、なくていいと思う。好きな帽子を被りたい。/・校帽を忘れて怒られたことがあるからつけたくない。

・かぶるひつようがないと思う。たまたま忘れてしまったらものすごく怒られるから。

・正直、気に入っていません｡自分のもってる服と合わないから。

・いらないと思う。高学年の人は信号を渡る時に気をつければいいから。

・かぶっていても何の意味があるかわからない。井口小の児童だと特定されてしまう。



③
６年生

・こうぼうが好き👒こうぼうがあった方がいい。迷子になったら誰かのお母さんが井口小に電話できるから。

・個人的には好き。バッチも付いていてつばも全体についているから。/・井口の特徴だからずっと残して欲しい。

・一年生と色が分かれていてわかりやすい。井口という缶バッチが井口小の人だとわかることがいい。

・校外学習などで、井口小の目印になるから残した方がいい｡

・校帽は残して欲しい。この校帽は井口の伝統でもあるから。三鷹市内でも校帽をかぶっている学校は少ないので、目

印になり、「井口の子供」っぽさ(？)が出る。卒業してからも物として一生残るので、思い出としても保管できる。

・三鷹市ではここ(井口)だけ校帽があったし、一年生からずっと使っていた校帽が無くなるのは寂しい気がするから。

・校帽は学校の印なのでこのままあったほうがいい。/ ・昔から続いているから無くなるのは悲しい感じがする。

・伝統的な帽子、残してほしい。先生に帽子にサインをかいてもらうのも、伝統みたいに面白い。井口の証として良い。

・井口小の子だとわかりやすい印になっている。サインなど思い出になる。/・シンプルで良いと思う。

・普通に好きです！先生にサインを書いてもらえるし、思い出になる。井口小の特徴である校帽は「ここに通っていた」

という実感が湧く。「井口小の思い出の一部」。/・私はかなり学校帽を気に入っているのでこれからも続けて欲しい。

・もし、井口小の人が何かをやらかしてしまったり、行方不明になってしまったら、特徴のある帽子だから目印になる。

・家で帽子をよく無くしてしまうから必要はないと思うけど、井口のシンボルとしては残して欲しい。

・校章がついていてデザインはいいと思うが、青色が気に入らない→服装に合ないことが多いから。

・私たちは嫌でも我慢して6年間つけていたのでこのまま帽子をつけて欲しい。

・校帽が好きな人は被ってもいいが、強制ではない方がいい。買い替えもあると思うからお金の面でちょっと負担だ。

・青色が少しダサいと感じており、髪の毛が崩れてしまう事を気にしてしまう。校章はいいと思う。

・  寝癖が治って良い/  ・どっちでもいい。あんまり気にならないから。

・校帽はあってもなくても良いが、夏は暑いので帽子を被りたい。/・ダサいし変な形だしめっちゃじゃま。

・形、色を変えて欲しい。髪結んでるとき被りにくいから。/・青色が嫌。/・ださい。

・ポニーテールやお団子にした時、帽子をかぶると髪型が崩れてしまうためあまり被りたくはない。

・必要でない。校帽で区別しているのはわかるが、登下校中しっかり被っている人をあまり見かけないので必要ない。

・校帽を被ると髪の毛が崩れてしまったり、ランドセルを背負う時に引っかかってしまう。あまり必要ではない。

・帽子はない方がいいと思う。共通の帽子をかぶっているのは井口小しかないから。

・なしがいい。女子は髪を結んでいる人が多く、そこに帽子が引っかかってしっかりかぶれないから。

・必要無いと思います｡  理由はあまりつける機会がないから｡でも必要な時があったら各自持ってくればいい｡

 地域・保護者

・とても可愛いらしい帽子で、すぐに井口小の子供とわかる。子供達の見守りに最適で愛情を感じている。

・娘3人が井口小でお世話になり、帽子があるのが当たり前だった。先生やお友達からのサインも貴重な宝物。

・小学生らしさや、学校生徒としての一体感などの観点から存続希望。制服も着せたいほど。

・校外学習、遠足等で複数校が集まる場合、特に低学年は迷子や入れ違い等を防ぐのに役立っている。

・愛着が湧き井口の子とすぐにわかるので、継続して欲しい。/・形を変えてキャップ型にしてもよいのでは？

・被る事が決められていれば夏の熱中症対策に子供も忘れずに被ってくれる。/井口の子だとわかるのでいい。

・夏場に必ず帽子をかぶることになるのでよい。指定がないと髪型の乱れを気にする女の子はかぶらなくなると思う。

・井口小の生徒だとわかり良い。子供達もきちんと6年になっても被っていて好感が持てる。

・統一感があって良いがどちらでも。帽子を個人で用意するに当たり、指定事項が多くなるならなくさないでほしい。

・登下校中の小学生の存在がわかりやすくて良い。防犯や日除けの効果はあると思う。



④
・親として校帽の存在は有難い。他の小学校等を見ても井口小は校帽があって良かったなと思うことが多々ある。

・黄色は一年生だとすぐ分かるし、それ以外の子供達もすぐに 井口小の子だとわかるので、帽子は嬉しい！

・子供も年度末には帽子の内側にお世話なった先生にサインをいただき大事している。子供達も抵抗はなく感じる。

・各々で好きな帽子を被り出したら穏やかな井口の子の雰囲気が変わってしまいそう。地域の人達にも愛される校帽。

・校帽があれば、各々個人で帽子を選んで用意する必要がなく、親としても助かる。先生にサインを書いてもらったり

思い出に残るアイテムになっている。校帽ならではな気がする為、井口小のシンボルの１つとして存続してほしい。

・子どももなくなるのは悲しいと話しているし、夏の日差しの中での登下校では、校帽があってありがたかった。

・井口小卒業し、地域にてお世話になっている。これも時代の流れ、自由にやっていけばいいと思う。

・見守りがしやすく、近隣の小学校も色を変えて使えばいいと思う。

・リボンのデザインは男子には厳しい。高学年になる程受け入れがたいのでは。/・反射板を付けてほしい。

・通学や遠足の時などは良いが、夏は指定帽以外を被らせたく思う。時代の流れもあり強く存続を求めない。

・独特な色だが愛着が湧いてきた。皆きちんとかぶっていて愛着があるようだ。自由な帽子に変えても良いのでは。

・頭を守るという点でもあった方が良いと思う。しかし、高学年になると恥ずかしくなるのかなと感じる。

・女子は大きくなると髪型が崩れるのが気になるようだ。また、校章が卒業後に記念になって良い。

・親としては無くてもいい。娘はあるといいようだ。/・似合っているから存続希望だが廃止しても構わない。

・夏は他の帽子を被ってもいいようにして欲しい。/・他の学校はかぶっていない。正直必要なのかな？と思う。

・井口小の児童だとわかりやすく良いと思うが、個人個人に合った私物の帽子での対応を希望する。

・お揃いの校帽を被って歩く児童たちは可愛らしいが、被りたい帽子を被れなかったり、帽子を手に持ったりカバンに

入れては絶対にダメと指導される先生もいると聞いたので、校帽が廃止になっても特に困らない。

・地域の小学生を区別する理由も無いので個人の私物で良いと思う。校帽に別途お金をかけることに納得感はない。

・高学年になると恥ずかしいと思うし、登下校被らず手に持っている子供をよく見かける。本当に必要かは疑問。

・夏場はつばが狭く顔の日焼けが気になり心許なく感じる。洗濯したいが洗い替えがなく、不便。夏場は帽子を選択で

できるようにしてほしい。/・子ども達からも被りたくないという意見も多いので被らなくていい。

・近隣の小学校が規定の帽子がないのに井口小があるのが不思議。2年生以上なぜ同じ帽子をかぶるのか分からない。

・帽子なら何でもいいと思う。サイズが変わり新しいものを買うのも、コストと手間を考えると不要だと思う。

・小学生で指定帽子？という疑問は拭えない。家計の負担、悪い大人から標的にされやすいなど、気になる点もある。

販売店が限られサイズも店舗に十分な品揃えはない。学校にサンプルを置く、インターネット購入可能等整備は必要。

・各々自分が持っている帽子をかぶれば良い。すぐ汚れてしまうし、女子は髪の毛を気にしてかぶっていないことも。

・登校中かぶっていない子も多く、業者を探し再度発注し金額もかかるのであればあえて継続の必要なし。

・黄色の帽子でよい。1年しか使わないのはもったいない。/・成長に合わせて機能的なものを各々購入すればよい。

・帽子の販売が難しくなったら、校帽は廃止しても良いと思う。井口小だけ校帽を使うことになった経緯を知りたい。

・歴史を知らなかったが、ひと目で学校を特定できるのはあまり良く思えないため、廃止しても良い。

・高学年になるに連れて、恥ずかしいと思う子も多い。校帽なのに費用も自己負担なのは疑問。時代に合っていない。

・メリットをあまり感じない。格好悪いので、廃止希望。/・校帽をかぶることにした(歴史的)経緯を説明してほしい。

・おそろいの帽子をかぶる必要はない.値段が高く感じた。1年もしないうちに痛んでしまった。

・購入できる場所が限られている事、値段の両面見ても必要性を感じない。時代に沿うのも必要。

・夏場は通気性が悪く洗い替えもなく不衛生。ゴムの取り替えも難しい。自由に選べるようにして欲しい。

・高学年が被っているのを見ると不釣り合いで落ち着かない。また「忘れたらダメな物」が１つでも減ると嬉しい。

・高学年には残念なデザインと色。三鷹市でも井口小の子だけ帽子代を負担させられるので不公平感がある。


